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PROYECTO DE COMUNICACION 

La Camara de Diputados de la Provincia de Santa Fe veria con agrado que el Poder Eje 
cutivo, a traves de sus organismos correspondientes, inicie junto a sus pares de las pro 
vincias de Chaco, Corrientes, Entre Rios y Buenos Aires, las necesarias tratativas para 
que el gobiemo nacional impulse acuerdos con sus pares de la Republica del Brasil a 
fines de acordar el funcionamiento de sus represas que no solamente afectan al rio Para 
na sino a todo el ecosistema de la region. 

Carlos del Frade 
Diputado Provincial. 

FUNDAMENTOS 

Sefior Presidente: 

La bajante del Rio Parana no solamente entrafia un problema ambiental, social, econo 
mico y politico para la provincia de Santa Fe sino tambien para todas las provincias que 
son atravesadas por las aguas del mismo. 

Es fundamental que este problema regional y federal tenga dimension de politica nacio 
nal y sea planteado ante las autoridades brasilefias responsables del cierre o la apertura 
de sus represas, mecanismos que inciden en el caudal del rio. 

Las imageries de la liberaci6n de las aguas de parte de la represa Itaipu dan credito a 
esta necesidad politica. 

La empresa brasilera-paraguaya acepto bajar el embalse para que el Parana reciba mas 
caudal, al menos hasta el 31 de mayo. 
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A Santa Fe este aporte llegara dentro de unos 30 dias. 

Segun Gustavo Villa Uria, subsecretario de Obras Hidraulicas de la Nacion, "Itaipu nos 
va a entregar agua desflexionando el embalse, es decir bajando el nivel de embalse, a 
eso lo hacen generando mas energia. Hay un acuerdo con Paraguay para que tome ener 
gia de Itaipu y va a dejar de tomar de la represa Yacyreta, Nosotros vamos a tomar mas 
energia de Y acyreta, y asi tenemos mas agua. Los brasileros incluso nos ofrecieron que 
les compremos energia pero no estamos en condiciones de eso, porque nos sobra la 
energia en estos momentos", coment6 en una entrevista concedida al diario "El Litoral". 

En territorio brasilero, la Cuenca del Plata posee unas 50 represas que generan energia 
para su pais y tambien se encargan de articular bajantes y crecidas de los rios. "Brasil 
encar6, hace muchisimos afios en la decada de los afios 30 6 40, un 'plan de soberania' 
que era implementar una serie de obras de generacion hidroelectrica sobre las cuencas 
de Brasil. Ese plan lo ha manejado un grupo muy relacionado al poder permanente de 
Brasil, que esta desde siempre y no ha tenido variaciones a pesar de los gobiemos. Con 
ellos hay que mantener reuniones para que sean verdaderas las acciones que se toman", 
reconoci6 el subsecretario de Obras Hidraulicas de Argentina. 

"Son negociaciones complicadisimas porque el problema en el mundo es que no hay 
muchos acuerdos interpaises para la gestion del agua. Hay un acuerdo tripartito entre 
Paraguay, Brasil y Argentina pero de antes que se construyera Itaipu, yen ese momento 
estaban disputando los niveles de distribucion; fueron los unicos momentos de acuerdo 
y fue en la decada del '80. Por eso, actualmente estamos queriendo avanzar hacia un 
acuerdo, pero requiere dos partes, una de ellas es la politica yes muy compleja", agre- 
go. 

"En momentos de bajante como estos es cuando hay que tomar decisiones estrategicas. 
Si repasamos en el tiempo, en 1969 un grupo de santafesinos (ante una bajante impor 
tante que se produjo) propicio las acciones para crear el comite gubemamental de la 
Cuenca del Plata, un comite casi inedito en el mundo. Desde entonces se favoreci6 un 
esquema de negociaci6n con los brasileros, y ahora estamos tratando de re:flotar ese co 
mite para que sea el organismo que negocie las nuevas acciones en el ambito de la 
Cuenca del Plata", sostuvo. 

Tambien confes6 que estan "satisfechos y preocupados, las dos cosas. Es bueno que 
venga un poco mas de agua, pero no es bueno el fin para el que viene esa agua, porque 
es para sacar la produccion del Alto Parana-Paraguayo y llevarla a los puertos de Rosa 
rio. Y digo que no es bueno porque estamos usando el agua para transportar la produc 
ci6n agricola de bajo valor agregado, y que posiblemente a esa agua, sobre el final del 
periodo (septiembre, octubre, noviembre), la vamos a lamentar. Entendemos que al 
guien quiera sacar la producci6n, pero estamos hablando de 40 productores, mientras 
que del otro lado hay millones de personas que necesitan de abastecimiento de agua en 
las localidades de la costa del Parana". 
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Semejantes declaraciones merecen una permanente preocupaci6n de los gobiemos vin 
culados al Parana y una activa participaci6n en estas negociaciones. 

Por tales razones les pido a mis pares el acompafiamiento al presente Proyecto de Co 
municaci6n. 

Carlos del Frade 
Diputado Provincial. 
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